



**Acta de Sesión Ordinaria
Consejo Consultivo Regional del Medio Ambiente
Región de Los Ríos**

SESIÓN Nº 3 / 10 de junio de 2020

1. **Hora: 16:00 horas**
Lugar de reunión: videoconferencia plataforma Teams
2. **Nómina consejeros/as asistentes a la reunión:**

ESTAMENTO REPRESENTADO	NOMBRE	INSTITUCIÓN	Asistencia
Científicos	Mylthon Jiménez	Universidad Austral de Chile.	sí
	Berta Henríquez	Universidad San Sebastián Sede Valdivia.	sí
Organización No Gubernamental	Rodrigo Hucke	Centro Ballena Azul	sí
	Javier Salvatierra	Fundación Plantae	sí
Empresariado	Pablo Hoffmann	Codeproval	no
	Luis Braña	Cámara de Turismo de Futrono	sí
Trabajadores	Paola Ramírez	ANEF	sí
	Elizabeth Vargas	CUT	no
Ministerio	Daniel Del Campo	Seremi Medio Ambiente Los Ríos	sí
Secretaría técnica	Carlos Sotomayor	Seremi Medio Ambiente Los Ríos	sí



3. Excusas recibidas por inasistencia:

Excusa recibida por el consejero Pablo Hoffmann.
La consejera Elizabeth Vargas, no presentó excusa.

4. Reseña de lo tratado

La reunión se inició con la bienvenida del presidente del Consejo, Mylthon Jiménez, quien recordó que la reunión se programó con el objetivo que se empezaran a tratar diversos temas de interés regional, que fueron levantados gracias al interés de parte de los consejeros.

Los temas propuestos, apuntaban a conocer la labor que se realiza en las siguientes áreas:

1. Calidad y cantidad de agua. (uso y aseguramiento de la calidad)
2. Humedales. (reglamento, fiscalización, rellenos, inmobiliarias, proyecto vial en Angachilla).
3. Estrategia nacional de cambio climático. (bajada local)
4. Toma de decisiones basadas en el conocimiento.

El Seremi Daniel Del Campo, hizo un breve resumen en los puntos 1, 2 y 3, sin embargo, se solicitó al consejo una priorización de temas, con el único objetivo de preparar la información o solicitar apoyo a expositores externos, que pudieran ayudar a aclarar dudas en temas de uso de agua o vivienda, como ejemplós.

De acuerdo al punto 1, el Seremi Daniel Del Campo, profundizó sobre el anteproyecto de la norma secundaria del Río Valdivia y el trabajo que se realizado durante mucho años, para contar con el instrumento que permita la protección de la biodiversidad de la cuenca.

Además relató los esfuerzos que se han realizado para realizar una línea de base de la cuenca del Río Bueno, que más tarde pudiera servir de insumo para el desarrollo de una norma secundaria.

El Seremi abordó el funcionamiento de los APR, la provisión y la calidad del agua. Mencionó que varios Ministerios abordan la temática del agua, entre ellos el MOP, que además lidera la mesa nacional del agua.

Abordó temas relacionadas al Plan de Gestión de Cuencas, que debe velar por el uso para el consumo humano y la mantención de la biodiversidad de las cuencas.

Respecto a los humedales y la preocupación de los consejeros respecto a cómo se enfrenta el problema del relleno y daño. El Seremi sostuvo que el Ministerio está en proceso de elaboración del reglamento de la Ley de Humedales Urbanos.

Explicó también el trabajo coordinado con los servicios del Estado y la sociedad civil, con la implementación de mesas regionales, núcleo y contingencia que se crearon para dar una respuesta a las denuncias de la comunidad.

Mylthon Jiménez consultó sobre la fiscalización a los humedales.

El Seremi señaló que el Ministerio de Medio Ambiente no tiene funciones fiscalizadoras, sin embargo, siempre se encuentra atento para poder canalizar la información que emana de la ciudadanía. En las mesas regionales o núcleos, junto a los otros servicios, se buscan normas o reglamentos que pudieran servir para proteger los humedales. (Hasta que no exista el reglamento).



Javier Salvatierra, realizó consultas sobre la fiscalización y si existe un catastro de humedales y de rellenos.

El Seremi Del Campo, sostuvo que a través de la Mesa Regional se conocen los humedales que tiene mayor presión. Y sostuvo que el Ministerio está actualizando el Inventario de Humedales y que por primera vez se incorporará a los humedales urbanos.

Con respecto a la obra vial que impactaría el humedal Angachilla. El Seremi Daniel Del Campo sostiene que el proyecto ha tenido variados cambios durante los años, sin embargo, señaló que aún no existe un proyecto concreto que se pueda analizar.

Respecto a Cambio Climático, el Seremi Del Campo, señaló que son pocos los países que cuentan con normativa al respecto. Sostuvo que regionalmente se está trabajando en un Plan Regional de Cambio Climático.

Luis Braña sostuvo su preocupación desde el área del turismo, con el descontrol de los loteos, la pesca, la construcción de pozos. Han mucha intervención en la cuenca del Lago Ranco, como la piscicultura de Quiman, o las descargas de Essal.

Rodrigo Hucke sostuvo que sería importante incorporar temas de protección de áreas marinas, como tema a incluir en próximas sesiones.

Acuerdos

Consejeros enviarán temas a priorizar hasta el miércoles 17 de junio.

La próxima reunión se realizará el 24 de junio.



Mylthon Jiménez

Firma _____

Paola Ramírez

Firma _____

Berta Henríquez

Firma _____

Rodrigo Hucke

Firma _____

Javier Salvatierra

Firma _____

Pablo Hoffmann

Firma _____

Luis Braña

Firma _____

Paola Ramírez

Firma _____

Elizabeth Vargas

Firma _____

Daniel Del Campo

Firma _____